

EL PACIFICO



Semidiario de intereses generales

DIRECTOR, REDACTOR Y ADMINISTRADOR

Juan de Dios Matus

Editor responsable—GERARDO AGUIAR B—Parque de la Victoria

AÑO X

PUNARENAS COSTA RICA, SÁBADO 6 DE ABRIL DE 1907

NÚMERO 1320

AZUCAR

—DEL—

INGENIO DEL TEMPISQUE

—DE—

Federico Sobrado

Se vende en la Compañía de Agencias de C. R. Limitada.

Alberto Fait & C^A

Puntarenas

Completo surtido de mercaderías para proveer: CANTINAS, PULPERIAS y TIENDAS DE ROPA.

FERRETERIA: Toda clase de herramientas y útiles para artesanos. Especialidad en artículos de marinería; Anclas, Remos, Jarcias, Motones & &.

Máquinas y vestidos para buzos.

Cemento Portland de primera clase. Unica casa que vende para provincias hasta 40 barriles, por haber pagado los derechos de Aduana.

En ventas al contado; nadie puede competir con los precios de esta casa.

BREVA KEYSTONE

T. ASSMANN & Co.

Depósito: Compañía de Agencias de Costa Rica Limitada

Harina Royal

La mejor que se importa en la República

Esta harina produce pan grande, blanco y sabroso y se vende a precio módico en el establecimiento de

AGUSTIN GUIDO

Pídase referencia sobre la calidad, á las acreditadas pastaderías de Miguel Fulton y Man Chong Sing.

Gran depósito de arroz chino en pacas y mercaderías de California

Harina Colmena

La mejor llegada al país, con dos libras más en cada bulto. Se vende como Agencia del Molino

TEODORO ROIZ
Puntarenas

X X

PAGES & CANAS
San José

Siempre hay grandes existencias del conocido jabón que fabrico

Literatura del sábado

NOCTURNO

¡Señor, Señor! el pájaro perdido
Puede hallar en los bosques el sustento,
En cualquier árbol fabricar su nido
Y á cualquier hora atravesar el viento!

Y el hombre, el dueño que á la tierra
(envías
Armado para entrar en la contienda,
No sabe al despertar todos los días
En que desierto plantará su tienda.

Díjas que el blanco cisne en la laguna
Los doleros besos del terral aguarde,
Jugando con el brillo de la luna,
Nadando entre el reflejo de la tarde.

¡Y á mí, Señor, á mí no se me alcanza
En medio de la mar embravecida,
Jugar con la ilusión y la esperanza
En esta triste noche de la vida!

Esparce su perfume la azucena
Sin lastimar su cáliz delicado,
Y si yo llego á descubrir mi pena
Me queda el corazón despedazado.

¡Y quién soy yo? Poeta vagabundo
Que vengo como réprobo maldito,
A cantar una hora en este mundo
En presencia de Dios y lo infinito.

Vengo á pulsar el arpa un breve instante
Y en mi suerte más bella sólo espero
Encontrar mi pulcro como el Dante
Por la senda talvez del extranjero.

La estrella de mi siglo se ha eclipsado
En medio del dolor y el desconsuelo,
El lirio de la fe se ha marchitado
Y no hay escala que conduzca al cielo.

Van los pueblos á orar el templo santo
Y llevan una lámpara mezuquina,
Y el cristo allí sobre la cruz, en tanto
Abre los brazos y la frente inclina.

Voluctuoso el amor en sus placeres
No busca mirros ni laurel aguarda,
Y cubren con su velo las mujeres
El ángel adormido de su guarda.

¡Tengo el alma, Señor, adolorida
Por unas penas que no tienen nombres,
Y no me culpes, no, porque te pida
Otra patria, otro siglo y otros hombres!

Que aquella edad con q' soñé no asoma,
Con mi país de promisión no acierto...
Mis tiempos son los de la antigua Roma
Y mis hermanos con la Grecia han muerto.

Juan Clemente Zenca

CANTAR LA PALINODIA

Cuéntase que el poeta Stesicoro
—contemporáneo de Safo— escri-
bió un poema a la guerra de Tro-
ya, en el que ponía á Elena como
chiva de diónise.

Y la fábula refiere que la famo-
sa hermesura se le presentó con-
vertida en una diosa, privándole de
la vista. Arrepentido Stesicoro es-
cribió la palinodia, en la que cele-
braba el pudor de la heroína, ase-
gurando que lo que Paris robara y
en Troya estuviera, fuera sólo un
su fantasma. Agradecida la Eie-
na le devolvió la vista.

Mitólogos hay que dicen que lo
que Stesicoro compuso en los dos
casos fueron odas, no poemas; que
la hermosa ultrajada no intervino
en el asunto, y que castigo y per-
dón corresponden á cargo de Castor y
Polux.

Sea lo que quiera, es el caso que
desde entonces *canta la palinodia*
todo el que se retracta en público
de lo que él antes dijo. Y usó
Stesicoro *Palinodia* su poema, *palin-*
en griego, es *nuevamente*, y *oda*
también en griego, canto.

La mujer

Cifra el hombre su esplendor
en el amor de la gloria,
mas, con instinto mejor,
la mujer brilla en la historia
por la gloria del amor.

¡Ay! si por seguir tus huellas
se vicia tan noble instinto,
no culpes, hombre, á las bellas,
sino á tí, con tercio y quieto
más débil que todas ellas.

Siervas en todo lugar,
porque lo has dispuesto así,
¿no ves, hombre baladí,
que ellas no pueden pecar
sino contigo y por tí?

Sé indulgente, pues ya ves
que la equidad lo reclama,
y lo pide tu interés.
¿Por que las quitas la fama...
si te arrastras á sus pies?

¿Por qué tu desprecio llora
la que, con paciencia santa,
cuando niño te amamanta,
y cuando joven te adora,
y cuando viejo te aguanta?

Sin la mujer no hay placer:
¿Es fiel? ¡Bendice tu estrella!
¿Es mala? ¡Cómo ha de ser!
O capitula con ella...
ó suprime la mujer.

M. Bretón de los Herreros

CÉSAR

Detiene á César triunfante,
del Rubicón la corriente;
su ambición dice: "¡Adelante!"
y su conciencia: "¡Detente!"

Mira á Roma, piensa y calla,
vacila su inteligencia,
pero gana la batalla
la ambición á la conciencia.

II

Pasó, venció, fué tirano,
y víctima al fin un día,
porque quería un romano
en el pueblo todavía.

"Muera así el jo en presencia
de Roma al doblar la frente—
quien desoiga á su conciencia
cuando le diga: "¡Detente!"

Conde de Santiago

BROMAS

(Que parecen indirectas.)

Un león, un ciervo y un burro sa-
cieron un día á cesar. Llegados
que hubieron á la cacería, disper-
sáronse cada cual por su lado y
cargados con lo cazado, al cabo de
cierto rato reunieronse de nuevo é
hicieron un lote que fué dividido
en tres partes por el león.

Hicido esto, el rey de los bosques
tomó la palabra y dijo á sus compa-
ñeros: "Señores: me tomo la pri-
mera parte porque me llamo león,
la segunda porque soy más fuerte
y si alguno pretiene á la tercera
tendrá que haber más cuidado."

Habrá que decir que el león se
las llevó todas?...

EL PACIFICO

Es clamor público

(UNA LUZ QUE CONSUME)

Innumerables personas nos han pedido que, estando en tiempo nos dirijamos á los miembros de la comisión á la cual se encargó el estudio del proyecto de impuesto sobre alumbrado público, presentado por el Presidente Municipal don Manuel Barahona.

Todó el mundo está alarmado porque ha oído decir que se cobrarán 50 céntimos por cada metro lineal, y aun que sólo es verdad eso, tratándose de las calles de Piedras y del Comercio, también es verdad que cuarenta, y aun los veinte céntimos que por cada metro lineal se cobrarán, según el proyecto, en las calles de menos importancia, es un impuesto en extremo excesivo.

El Municipio gastaba antes, con el sistema del petróleo, de cinco á seis mil colones al año, y cobraba únicamente seis céntimos por metro lineal. Hoy tiene que pagar á la empresa de luz eléctrica... (9,600) nueve mil seiscientos colones al año, es decir, mucho menos que el doble de lo que antes gastaba y, por lo tanto, el impuesto no debería ser mayor de 15 y 10 céntimos respectivamente, por metro lineal.

Salta, pues, á la vista la enormidad del impuesto del proyecto y para no ser superfluos, y porque creemos que los sujetos encargados de dictaminar al respecto no necesitan de nuestras indicaciones, vamos a terminar ahora, confiados en que el dictámen que viertan estará en un todo de acuerdo con nuestras observaciones.

Pero antes queremos dejar consignada esta verdad:

No hay país alguno del universo mundo en que el alumbrado público, el agua y la limpieza, constituya una renta municipal y, en cambio, en todos aquellos que la civilización extiende su benéfica sombra, el alumbrado, el agua y la limpieza, son otras tantas cargas que echan sobre sí los municipios, como una natural compensación á las muchas rentas que no le cuestan esfuerzo ni gasto de ninguna clase, como las patentes, el destace & c.

Confíen los quejosos que será atendida su solicitud, evitando que esa luz los consuma.

CAMPO NEUTRAL

EN DEFENSA DE LA EMPRESA DE VAPORES

Los cargos contra esta Empresa, contenidos en el artículo ¡AH, LOS VAPORES! que vió la luz pública en el número 1,318 de este mismo periódico, son, en su totalidad, completamente injustos:

Hay en la actualidad empleados, cinco hábiles pilotos; gente experta y antigua conocedora del derrotero que siguen los vaporcitos en sus viajes al Guanacaste y únicamente las muchas dificultades que presentan las vías en su navegación, son la causa de que á menudo sufran varadas que no está en manos de ellos evitarlas. Las dificultades provienen de lo siguiente: la mucha cantidad de arena que los ríos

Tempisque y Bebedero arrojan diariamente en su desembocadura, ha formado un enorme banco que tiene 5 millas de largo por la total anchura del Golfo en aquél lugar.

Los diferentes sondajes que se han practicado allí, han dado por lo regular una profundidad de 3 á 4 pies; de tal modo que en las mareas más grandes y cuando el vapor viene de regreso, se encuentra con que ha sido tal la velocidad de la vaciante, que ya no hay suficiente agua para su paso, teniendo, por consecuencia, que vararse hasta aguardar media marea de creciente. Cuando las mareas son pequeñas, entonces no sucede esto en la boca de los ríos; pero en cambio los vapores se ven en graves dificultades para llegar á los actuales puertos, pues los ríos están muy secos y llenos de lodo en Bolsón y de arena en Bebedero. Por otra parte, la salida de Puntarenas cada día se vuelve más difícil, á tal punto, que actualmente es imposible pasar por el canal durante la baja mar; y no dudo de que llegará día en que los vapores tendrán que esperar la llena mar para llegar á este puerto.

Como se verá por lo que antecede, no es, pues, la impericia de los timoneles la causa de las varadas que llaman tanto la atención del comerciante articulista.

Los señores Jerónimo Olivar, Adán Machado, Leopoldo Espinosa y Juan Zúñiga, son respectivamente los maquinistas de los vapores Miravalles y Castro; las personas que los conocen saben que no son muchachitos, sino personas muy competentes en su oficio; competencia adquirida en largos años de práctica en los antiguos vapores. No quiero negar que hay dos muchachitos en cada vapor; pero ellos son únicamente encargados de sacar la leña de las carboneras.

Esta Empresa, que á pesar de mi poca edad, me han hecho el honor de confiarme, cuesta á sus accionistas más de 130,000 mil colones, y hasta hoy día no ha dado ningún dividendo. Sin embargo, lejos de desalentarse por esto, los señores accionistas hacen cada día nuevos esfuerzos á fin de que el servicio sea mejorado, para lo cual he recibido órdenes para pedir máquinas y calderas nuevas para los vapores que las tienen en mal estado; pedidos que se encuentran en manos de los fabricantes desde hace más de cuatro meses, y de los cuales tiene conocimiento el Ministro de Fomento. La reparación del *Cariari* ha sido un poco lenta; lentitud hija, únicamente, de las circunstancias especiales porque atravesamos el año pasado, y en manera alguna por falta de diligencia de la Administración.

Las fuertes tempestades de octubre próximo pasado, destruyeron, como es sabido, muchas embarcaciones, cuya reparación agotó la escásima existencia de madera apropiada al efecto, que había en este puerto; vino en seguida el alto precio alcanzado por la madera en los mercados extranjeros, que la hizo más escasa, á lo cual hay que agregar la falta de un aserradero que pudiese preparar la madera requerida, y por ello la lentitud de la reparación del *Cariari*.

El vapor Guanacaste no ha sido abandonado como lo afirma con aplomo el articulista; muy por el contrario, se ha pedido á Ohio (Estados Unidos) un esderrito horizontal de sistema *scath marine* que va á ser colocado en dicho vaporcito tan pronto como llegue.

He notado que con mucha frecuencia se le recuerda á la Empresa que recibe mil [1,000] colones de subvención por hacer el servicio de comunicaciones trasportando la correspondencia; pues bien, según el último balance efectuado en 28

COMPANIA DE LUZ ELECTRICA DE PUNTARENAS



Puntarenas, C. R. 1 de marzo de 1907

CONDICIONES

Bajo las cuales la Compañía de Luz Eléctrica de Puntarenas se compromete á suministrar alumbrado eléctrico á domicilio por el sistema de lámparas incandescentes

Los precios que la Compañía cobra mensualmente son como sigue:

De 1 á 3 lámparas	¢ 3.00 cu.
« 4 « 6	«	« 2.85 «
« 7 « 9	«	« 2.70 «
« 10 « 12	«	« 2.55 «
« 13 « 15	«	« 2.40 «
« 16 « 20	«	« 2.25 «
« 21 « 30	«	« 2.15 «
« 31 « 40	«	« 2.00 «

1º — Los gastos de instalación en el interior de las casas los hace la Compañía por cuenta de los dueños y cobra á razón de ¢ 6.00 colones por lámpara, incluyendo todo gasto, menos el de los candelabros ú otros objetos de lujo en que se coloquen las lámparas.

2º — No se ponen instalaciones por menos de dos lámparas.

3º — El repuesto de lámparas es por cuenta del dueño.

4º — La Compañía no responde por los daños ocasionados en las instalaciones reparadas por particulares y no conectará ninguna que no haya sido hecha bajo su inspección. Se cobra ¢ 1.50 por la inspección de cada lámpara que no sea instalada por la Compañía.

5º — La Compañía se reserva el derecho de inspeccionar las instalaciones cuando lo tenga á bien.

6º — Las cuentas se cobrarán mensualmente; la comunicación se le coartará á todo aquel que el día 5 del mes no haya pagado, y en caso de reconexión, pagará el interesado ¢ 3.00 de multa, más su cuenta atrasada.

7º — En cada local donde se coloque el alumbrado se entenderá por una instalación, que devengará la anterior tarifa.

8º — Las instalaciones para bailes, fiestas etc., precio convencional.

9º — Las personas que deseen suscribirse pueden dirigirse al Administrador de la Compañía, por escrito.

10º — Las instalaciones se colocarán por el orden en que se soliciten dando la preferencia á los que primero se suscriban.

LA COMPANIA DE LUZ ELECTRICA DE PUNTARENAS

Dr. Juan J. Angulo  Dr. Amancio Sáenz
CIRUJANO-DENTISTA  MEDICO-CIRUJANO

Horas de consulta

De 8 á 10 a. m., y de 12 m. á 4 p. m. De 12 m. á 4 p. m.
Ofrecen sus servicios profesionales al público, en la calle del Comercio casa de don Serafín Saravia

HOTEL COLOMBIANO de propiedad de las señoritas Alvarados

En este establecimiento, bien conocido ya por la generalidad de los *touristas*, y veraneadores, se encuentran siempre habitaciones cómodas é higiénicas y frescas, en el piso alto; comida abundante y bien sazorada y un servicio á toda satisfacción. Después de todo, los precios son de lo más moderados que se cobra en la plaza.

Hotel Internacional de Puntarenas

Unico de primera clase en este puerto, el más próximo al muelle, estación del ferrocarril y compañía de agencia. Para mayor comodidad de mis clientes he abierto una sucursal al frente, en los altos de la casa que ocupó antiguamente el Hotel Canal—*el aseo y esmero en el servicio*, es el lema del establecimiento. Cantina bien provista, baños de aspersión, gratis para los clientes, precios módicos y condiciones especiales para familias. Ya lo saben, pues, los amigos de veranear en el bello puerto del Pacífico.

FERNANDO MAGRI—Admor. y propietario

HARINA DAYTON SIEMPRE LA MEJOR Y LA MAS BARATA SE VENDE COMO AGENCIA DEL MOLINO POR S. SARAVIA

COX & C

AN JOSÉ Y ALAJUELA Agentes en Generales para Costa Rica.

PUNTARENAS

de febrero próximo pasado arroja un total de \$ 10,994.20 gastados solamente en combustible; es decir, casi 11,000 colones; por mil de diferencia no es la subvención entera la que se va en esto, solo con conocimiento de lo anterior ¿podrá creerse como algunos pretenden, que esta Empresa obtiene pingües ganancias?

Antes, pues, de hacer cargos á la Empresa debieran tomarse datos exactos sobre la marcha de sus negocios; pues de otro modo se corre el peligro de aparecer ignorante de la materia que se trata de ilustrar y de atacar con argumentos falsos que no llevan el laudable fin de corregir y sí el muy funesto y perverso de acusar por el simple placer de hacer el daño. Por otra parte, no puede tacharse á la Administración de poco previsora con respecto al combustible, pues desde Diciembre de 1906 y calculando la mucha demanda que habría de combustible, con la instalación eléctrica á vapor, ordenó el establecimiento de dos campamentos para la pica de leña en la Boca de los ríos; estos campamentos están perfectamente instalados y tienen sus respectivos muelles á fin de que los vapores puedan atracar con facilidad á proveerse de combustible; ahora que por negligencia de los encargados de estos trabajos falte un día la leña, no es motivo para dejar caer toda la responsabilidad sobre la Administración.

El articulista, con marcada mala fe, se guarda bien de hacer saber las ventajas que esta Empresa proporciona al público, presentando en cambio hasta el último de los pequeños defectos de que adolece. No cuenta, que él y todos viajan 70 millas en vapores ascados, cómodos y seguros por la miserable suma de \$ 2.00, llevando además el equipaje gratis y teniéndoles que tolerar durante la travesía, que saque á relucir los consabidos... \$ 1,000.00 de subvención á causa del frío ó del calor; del fuerte viento ó de cualquier otro accidente que les incomode, incluso la falta de hamacas en qué solazarse.

Es cosa muy corriente la de criticar sin piedad las agenas ocupaciones creyéndolas trabajo tan fácil como difícil las propias; igual cosa pasa ahora al articulista; si para su mal fuera llamado á ocupar por un mes siquiera la Administración de la Empresa de Vapores, ya habría de verlo renegando y dado al diablo por cosa tan sencilla.

Si gusta, hacemos el cambio por 15 días, durante los cuales me encargaré yo de apuntar las pifias que cometa, y que me empalen sino suman á 1,000 por semana.

Luis Agustín Guido.

Administrador de la Empresa de Vapores.

INFORMACION

A quien corresponda

Don Rodolfo Chaverri ha llegado á nuestra oficina á suplicarnos pongamos el grito en el cielo, si es necesario, á fin de ser oídos y que proceda la autoridad que corresponde á remediar el grave mal que acarrea el que en todo Pueblo Nuevo, no haya un solo empleado de policía que reprima los desórdenes que á diario se cometen.

Hace pocos días escapó de ser muerto á manos de un mozo de la cuadrilla un viejecito llamado... y no hubo quien capturara al criminal.

Ayer no más, nos dice el señor Chaverri, tres mujeres de poca edad, que por no acabarles de perder el pudor no nombramos, por ahora, llegaron desde el extremo conuario de esta ciudad hasta aquellos apartados lugares, á insultar á la señora Guadalupe Peña y una

de ellas riñó con el hijo de ésta causándole una herida con cuchilla.

La falta de un policial en esa localidad puede llegar á ser de más fatales resultados.

Hay que ser previsor, sobre todo, cuando se está sobre advertido.

Aviso

Lunes, 8 corriente quedan definitivamente abiertas, en sus respectivas escuelas, todas las clases de alumnos de ambos sexos

También la de párbulos; ésta en el local de la escuela de varones, bajo la dirección del maestro don Ginés de Paredes, con quien debe verse por ser matriculado.

Se ruega á los padres y tutores, obliguen á sus niños á asistir puntualmente para no incurrir en multas, que serán religiosamente aplicadas.

La Junta de Educación

Programa

de la retreta de mañana:

1ª—Serenata del «Trobador» op. de Verdi.

2ª—Fantasía «Sur L' Africano» op. de Meyer.

3ª—Walse «Heliotropes» por Giovanni Aberle.

4ª—Mazurka «M-nuelita» por R. Chavez T.

El Director,

M. Salvatierra.

Una sentencia

El señor Juez del Crimen falló la causa que se le seguía á Ramón López Trejos por lesiones en perjuicio de Francisco Segura, condenándolo á cuarenta días de arresto.

Un benefactor

Hace cuatro días á eso de las 2 p. m., el señor Tomás Jurado recorría un campamento de labranza de maderas de su propiedad, en Las Agujas, y del alto de una peña, divisó, un bote volcado sobre el cual había dos hombres que luchaban con la muerte y estaban tan lejos que apenas se podía distinguir que eran dos naufragos.

Movido de interés humanitario, ordenó á varios de sus peones que fueran en auxilio de aquellos infelices.

Pero estaba tan picada la mar, que el bote salvador se partió al golpe de las embravecidas olas, mucho antes de llegar á su destino.

Mas interesado entonces el señor Jurado, aunque no tenía á mano otro bote regular siquiera, se armó de heroica resolución, y con otros cuatro mozos suyos se embarcó en una pequeña é insegura canoa, y se lanzó en socorro de las víctimas.

A esa hora ya se había perdido de vista el primer bote volcado, pero no por eso abandonó su empeño é hizo una cruzada audaz de la Heradura á las cercanías de Los Negritos logrando al fin salvar á todos los naufragos.

Los dos primeros estaban en un estado de postración que no pudo agarrar un remo que se le alargó para llegar á la embarcación que iba en su auxilio; pero el otro estaba extenuado completamente y fue preciso ir á cogerlo y levantarlo.

Es tiempo ya de que para tales salvadores se acuerde un signo de honor especial ó una gratificación que sirva de estímulo en lo sucesivo.

Se corrigen ó revientan

En el mes de marzo que acaba de pasar, juzgó el señor Agente Pral. de Policía de aquí, nada menos que á 143 detenidos, casi todos por ebriedad.

De estos, 49 descontaron en la cárcel y 94 pagaron la multa que les fué impuesta, á favor de los

La opinión de los más notables



Facultativos médicos en el mundo está de acuerdo con la del doctor LOBB

«Yo creo que los medicamentos desconocidos son generalmente perjudiciales y que el público incauto abusa demasiado de las llamadas Medicinas de Patente»

«Mis verdaderos remedios homeopáticos no son secretos; poseen virtudes curativas, poderosas, eficaces y agradables; corrigen y curan radicalmente las enfermedades sin la menor incomodidad.»

Por eso mis medicinas son las más aceptadas en el hogar cuando las han probado.

Los adultos y los niños las toman con gusto; la madre la esposa y la hermana pueden suministrarlos de la manera más é inofensiva *El Doctor Lobb*

El verdadero remedio homeopático del doctor Lobb para la Dispepsia cura la indigestión y todos los desarreglos del estómago —Precio \$ 1.00

El Jabón de Romero del Doctor Lobb se fabrica solamente de las propiedades curativas del Romero, rico perfume y refinados aceites vegetales Cura los torros, toda clase de Erupciones Cutáneas y Escaldaduras, evita la Caspa, estimula las Raíces del Cabello, sana la Eozma y los carbunelos, corrige la Ardencia de los Pies y la transpiración —Precio \$ 1.00

El Verdadero Remedio Homeopático del Dr. Lobb para los Resfriados evita la pulmonía y cura en pocas horas cualquiera clase de resfriados.—Precio \$ 1.00

Pídase el Manual del Doctor Lobb que se envía y proporciona gratis Valiosísimo en el hogar.

Atiendo desinteresada y confidencialmente todas las consultas que se me dirijan por correspondencia. —Dr. H. W. Lobb.—Nº 329, N 15 th. St. Philadelphia. Pa. U. S. A.

Agentes Generales en Costa Rica,

HERMANN & ZELEDÓN

BOTICA FRANCESA

San José

No será legítimo el frasco que no lleve impresa en la envoltura la firma de los señores HERMANN & ZELEDÓN.

Unico Agente en Puntarenas,

Manuel J. Grillo

FARMACIA UNIVERSAL

BOTICA DE PUNTAENRAS

DE

R. G. VERANES

Ventas por Mayor y Menor

Gran surtido de drogas y productos químicos de primera clase. Objetos de goma dura y blanda. Peines y cepillos de todas clases y precios. Alcoholímetros, Barómetros y Termómetros clínicos. Geringas hipodérmicas, agujas para repuesto atomisadores para garganta, oídos &, &

PERFUMERIA EN GENERAL

Recibidas todos los meses, siempre frescas. Especialidades farmacéuticas.

ESPECIALIDAD EN EL DESPACHO DE RECETAS.

VINOS Y LICORES MEDICINALES.

LA ISTMEÑA

TIENDA DE ABARROTES EN GENERAL

Al menudeo ofrece á su clientela los precios más bajos de plaza y al por mayor en condiciones liberales.

—Renueva constantemente las mercaderías.

—Se compran Pielas, Hule, Cedro y Perlas.

Agencia exclusiva para este puerto y Guacaste de los famosos confites de «Torrens.»

Salvador Arauz.

Novedades Japonesas

Acabamos de recibir, importadas directamente,

ENTRE OTRAS COSAS:

Géneros de seda Sedería, gran surtido Géneros de algodón

Adornos artísticos Juguetes Abanicos

Cuadros de preciosas vistas orientales—Cofraduras—Fajónes

movimiento—Objetos de Laca—Bibelots—Tarjetas postales, gran variedad

para caballeros y señoras, y con gran variedad de artículos de fantasía.

XXX XXX

Todo á precios sin competencia

VISITAD NUESTRO ALMACÉN Y OS CONVENIEN

Man Chong Sing & Co.

Importadores y Exportadores

